
Ata de nº40/2014, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Sessão Ordinária de 04 de Novembro de 2014. Aos quatro dias do dias do mês 
de Novembro de 2014, às dezoito e trinta horas, na Escola Municipal D. Pedro II, 
no povoado do Duque de Caxias, Município de Teixeira de Freitas, realizou-se 
Sessão Ordinária Itinerante da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, sob a 
Presidência do Excelentíssimo Senhor, Vereador Ronaldo Alves Cordeiro, com a 
presença dos demais vereadores constantes do livro de presença. Verificada a 
existência de quorum legal, o Senhor Presidente declarou aberta a Sessão e 
solicitou ao Vereador Tomires Babosa Monteiro para que procedesse a leitura de 
um texto bíblico, que na oportunidade foi proferida no livro de Salmos, capítulo 66. 
Após, submeteu a votação do plenário: a Ata nº38/2014 de 21 de Outubro de 
2014 e a Ata nº39/2014 de 28 de outubro de 2014 que foram encaminhadas 
anteriormente aos gabinetes e aprovadas por unanimidade. Dando 
prosseguimento, solicitou ao Vereador Domingos Oliveira Donato a leitura da 
MATÉRIA DO EXPEDIENTE, que constou de: Oficio GP 427/2014, de 30 de 
outubro de 2014, oriundo do Chefe de Gabinete da Prefeitura municipal de 
Teixeira de Freitas; Oficio SRGT/GETER/DR/Ba,nº 001047/2014, oriundo dos 
Correios;Indicação nº454/2014, de 23 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 
Ailson da Cruz Pereira, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feito a 
pavimentação asfáltica, e sistema de iluminação da Rua Washington Luiz no 
Bairro Estância Biquíni;Indicação nº455/2014, de 03 de Novembro de 2014, de 
autoria do vereador Manoel Pedro da Silva Neto, indica ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja elaborado um projeto  de construção de um parque infantil, no 
povoado de Duque de Caxias, como área de lazer para crianças do povoado e 
arredores;Indicação nº456/2014, de 03 de Novembro de 2014, de autoria do 
vereador Gilberto Lemes Soares, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja 
feita a recomposição e revestimento com solo brita nas Ruas do povoado de 
Duque de Caxias;Indicação nº457/2014, de 03 de Novembro de 2014, de autoria 
do vereador Gilberto Lemes Soares, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que o 
CIS (Centro de Inclusão Social) venha a funcionar no prédio que anteriormente 
havia o PSF, localizado na Av. Getúlio Vargas no povoado de Duque de 
Caxias;Indicação nº458/2014, de 03 de Novembro de 2014, de autoria do 
vereador Ronaldo Alves Cordeiro, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que 
sejam construídos banheiros públicos na Praça Castro Alves, no povoado de 
Duque de Caxias;Indicação nº459/2014, de 04 de Novembro de 2014, de autoria 
do vereador Juvenal Etelvina Laureano, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que 
sejam executados os serviços de drenagem e patrolamento nas áreas necessária 
do Bairro Bela Vista;Indicação nº460/2014, de 04 de Novembro de 2014, de 
autoria do vereador Juvenal Etelvina Laureano, indica ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja feita uma construção de uma escolinha infantil e a 
implantação de parquinhos e área de recreação, bem como disponibilização de 
brinquedos e material interativo ( televisão, aparelho de DVD e micro, nos Bairros 
Vila Vargas, Caminho do Mar e Nova America;Indicação nº461/2014, de 04 de 
Novembro de 2014, de autoria da vereadora Oneidi Alves de Sousa, indica ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feita infraestrutura e asfaltamento em todo o 
Distrito de Duque de Caxias com condições adequada para atender a população 
local;Indicação nº462/2014, de 04 de Novembro de 2014, de autoria do vereador 
Domingos Oliveira Donato, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja 
implantado o monitoramento eletrônico da cidade de Teixeira de Freitas, a 
começar pelas localidades de acesso á cidade, tais como: entroncamentos, trevos 



da BR 101 e BA 290, Avenidas Getúlio Vargas, Paulo Souto, São Paulo, 
proximidades da Delegacia e do Presídio, bem como nos locais de grande 
aglomeração de pessoas, até atingir toda cidade;Indicação nº463/2014, de 04 de 
Novembro de 2014, de autoria do vereador Domingos Oliveira Donato, indica ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja, em caráter de urgência, construído o abrigo 
de passageiros de transporte coletivo, localizado na BR 101, em frente a Pousada 
Lord em Teixeira de Freitas;Indicação nº464/2014, de 04 de Novembro de 2014, 
de autoria do vereador Tomires Barbosa Monteiro, indica ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que sejam feitos serviços de limpeza e retirada de lixos das ruas: 
Almirante de Tamandaré, Visconde do Abaeté, Mucuri, Saudade, Prado, 
Expansão, Jackson Xavier de Barros e demais ruas vizinhas no Bairro Bela Vista; 
Indicação nº465/2014, de 04 de Novembro de 2014, de autoria do vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a elevação do 
povoado de Duque de Caxias á condição de Distrito; Indicação nº466/2014, de 04 
de Novembro de 2014, de autoria do vereador Adriano Santos Souza, indica ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal, serviços de melhoria na iluminação pública do 
povoado de Duque de Caxias;Indicação nº467/2014, de 04 de Novembro de 2014, 
de autoria da vereadora Erlita Conceição Freitas, indica ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja instaladas lixeiras seletivas nas escolas e creches deste 
Município;Indicação nº468/2014, de 04 de Novembro de 2014, de autoria do 
vereador Milton Resende dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que 
seja feita a reestruturação física do chafariz, com pintura, limpeza da caixa e 
limpeza do local, situado na Rua Coréia do Sul, Bairro Liberdade;Indicação 
nº469/2014, de 04 de Novembro de 2014, de autoria do vereador Milton Resende 
dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja instalado postes em 
uma distância aproximadamente de 30 metros de um poste ao outro em Rua 
Pedro  Agrizzi situada no Bairro Jerusalém;Indicação nº470/2014, de 04 de 
Novembro de 2014, de autoria do vereador Joanilton Rodrigues dos Santos, 
indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja construído reservatórios de água 
em toda extensão do Rio Itanhém, bem como reflorestamento das margens do 
mesmo em parceria com o Governo estadual e a União, cem como os demais 
municípios que são abastecidos pelo referido rio; Pedido de providência 
nº110/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Edinaldo Rezende 
dos Santos, solicita ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja realizado o 
patrolamento na Rua Jequitibá, localizada no Bairro Bela Vista; Pedido de 
providência nº111/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 
Edinaldo Rezende dos Santos, solicita ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja 
realizada a reforma do posto de Saúde da Rua Profeta Issa, localizada no Bairro 
Monte Castelo;Pedido de providência nº112/2014, de 03 de Novembro de 2014, 
de autoria do vereador Ronaldo Alves Cordeiro, solicita ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja feitos os serviços de aterro, patrolamento e compactação das 
Ruas Minervino Macedo, São Lourenço, Travessa D. Pedro II, e outros no 
povoado do Duque de Caxias;Pedido de providência nº113/2014, de 04 de 
Novembro de 2014, de autoria do vereador José Vicente dos Santos, solicita ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal, que disponibilize um caminhão limpa fossa uma vez 
por mês no Distrito de Duque de Caxias;Pedido de providência nº114/2014, de 04 
de Novembro de 2014, de autoria da vereadora Erlita Conceição Freitas, solicita 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que acrescente mais ônibus via Teixeira de 
Freitas ao Distrito de Duque de Caxias nas quartas, sábados e domingos;Moção 
de Aplausos nº204/2014, de 30 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 



Tomires Barbosa Monteiro, á Professora Maria José de Souza Coutinho, 
coordenadora pedagógica da educação do campo do Município de Teixeira de 
Freitas, pelo brilhante trabalho que vem prestando á educação do campo;Moção 
de Aplausos nº205/2014, de 30 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 
Tomires Barbosa Monteiro, ao Professor João Batista de Jesus diretor das 
escolas do campo do Município de Teixeira de Freitas, pelo brilhante trabalho que 
vem prestando á educação do campo; Moção de Congratulação nº206/2014, de 
03 de Novembro de 2014, de autoria do vereador Gilberto Lemes Soares, aos 
servidores públicos de Teixeira de Freitas representado pelo Presidente do 
SINTRASPESB (Sindicato dos Trabalhadores do serviço Público Municipal do 
extremo sul da Bahia) na pessoa do Sr. Osvaldiney Dias dos Santos, pela 
passagem do dia do Servidor Público;Moção de Congratulação nº207/2014, de 04 
de Novembro de 2014, de autoria do vereador Yuri Takao Shinozaki, pela 
passagem do Dia do Radialista;Moção de Congratulação nº208/2014, de 04 de 
Novembro de 2014, de autoria do vereador Joanilton Rodrigues dos Santos, á 
Senhora Santa Nepomuceno da Silva e o Sr. Gervalino José da Silva;Projeto de 
Lei do Legislativo nº 126/2014 de 04 de Novembro de 2014, de autoria do 
vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, ”Torna obrigatória a cessão gratuita por parte 
das empresas licenciadas para o sistema de transporte coletivo urbano de 
Teixeira de Freitas, de cota mensal de viagens para atender a cortejos fúnebres e 
eventos religiosos de caráter comunitário”;Projeto de Lei do Legislativo nº 
127/2014 de 04 de Novembro de 2014, de autoria do vereador Edinaldo Rezende 
dos Santos, ”Obriga as empresas de ônibus municipais a disponibilizar assentos 
infantis (cadeirinhas de segurança) para menores de 07 (sete) anos, e dá outras 
providências”;Projeto de Lei do Legislativo nº 128/2014 de 04 de Novembro de 
2014, de autoria da mesa diretora, ”Altera o Anexo II, e acresce o Art. 13H a Lei 
Municipal nº 447/2008, de 06 de março de 2008, e dá outras providências”;Projeto 
de Lei do Legislativo nº 129/2014 de 04 de Novembro de 2014, de autoria da 
mesa diretora, ”Dispõe sobre a Lei Orgânica de Procuradoria da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, e dá outras providências”;Projeto de Lei 
Complementar nº 004, de 02 de Outubro de 2014, de autoria do Poder Executivo 
“Introduz modificações nas Leis Complementares de nºs 001/2002; 002/2003; 
004/2007, 005/2008 e 009/2011 e dá outras providências”;Requerimento 
Legislativo nº 27/2014, de 03 de Novembro de 2014, de autoria dos vereadores 
Ariston Pinheiro da Costa, Agnaldo Teixeira Barbosa, Domingos Oliveira Donato e 
Manoel Pedro da Silva Neto, requer cópias de todos os documentos efetuados ao 
Serrano e suas despesas relacionadas á manutenção do time no Município, assim 
como cópias de Contrato do Serrano com o Município;Projeto de Resolução nº 
05/2014, de 04 de Novembro de 2014, de autoria do Vereador Edinaldo Rezende 
dos Santos,” Concede o Titulo de Cidadão Honorário de Teixeira de Freitas, ao 
Senhor José Francisco Dias e dá outras providências”;Parecer das Comissões de 
Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Desenvolvimento Econômico, 
Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação 
do Solo, ao Projeto de Lei nº 15/2014, de 26 de março de 2014; e Parecer das 
Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Desenvolvimento 
Econômico, Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, Planejamento, Uso 
e Ocupação do Solo, ao Projeto de Lei nº 124/2014, de 28 de Outubro de 2014. 
Findo leitura matéria do expediente, o Senhor Presidente passou a palavra ao 
Senhor José Martins Neto, Diretor da Escola D. Pedro II que falou do seu orgulho 
e satisfação em receber o poder legislativo através da sessão da Câmara, que 



esta atitude contribuía para práticas democráticas e libertárias, falou de seus 16 
anos de trabalho prestado ao Duque de Caxias através da Direção desta escola, 
que a função do educador era promover o aprendizado, um ato de amor ao 
transmitir conhecimento.  Dando prosseguimento, passou a palavra aos 
ORADORES INSCRITOS para falarem em único expediente, e na oportunidade 
fizeram uso da tribuna: O Vereador Ailson Cruz saudou a todos, falou das 
solicitações em relação ao saneamento básico, sugeriu aos vereadores que 
buscasse a resolução dos problemas em relação ao saneamento básico. O 
Vereador José Vicente dos Santos saudou a todos. Falou da solicitação do povo 
do Duque pala iluminação da av. Getúlio Vargas e convocou aos edis para 
resolução do problema. Prosseguindo falou de suas proposições e que estava a 
disposição da comunidade. Milton Resende dos Santos saudou a todos. Falou 
das proposições de sua autoria e da importância das mesmas para o Município. 
Que estava muito satisfeito por estar no povoado do Duque de Caxias e se 
colocou a disposição da comunidade. A Vereadora Erlita Conceição de Freitas 
saudou a todos. Falou de sua satisfação por estar em mais uma sessão itinerante 
e agradeceu em nome do Partido dos Trabalhadores a todos que votaram na 
Presidente Dilma. Iniciou falando dos projetos da inclusão social alavancados pelo 
partido dos trabalhadores que contribuirá e muito para o desenvolvimento de 
nossa cidade, que não tinha duvida que o governo municipal iria continuar 
desenvolvendo o trabalho para o crescimento de Teixeira de Freitas. Finalizando, 
informou a população que iria juntamente com os demais vereadores resolver 
essa questão da energia do povoado do Duque de Caxias. O Vereador Adalgiso 
Rodrigues Jardim saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando da sua 
preocupação com a Saúde e Educação, que eram tão importantes na vida do ser 
humano, quanto o alimento, lamentou ser que a educação do Brasil uma das 
piores do mundo. Frisou a falta de infraestrutura, de segurança entre a faixa de 15 
a 20 anos, por conta das drogas. O Vereador Edinaldo Rezende dos Santos 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento alertando aos presentes sobre o 
mês de Novembro que é para conscientização do câncer de próstata. Falou que 
estava incomodado com o alto índice de homicídios envolvendo jovens envolvidos 
com drogas e pessoas que estavam no regime semiaberto, que a sociedade 
estava se acostumando, achando normal, que era preciso cobrança dos poderes 
constituídos para tal. Falou que eleição da nova mesa diretora estava se 
aproximando e que era interessante uma chapa única voltada para o 
fortalecimento e interesse da população Teixeirense. O Vereador Adriano Santos 
Souza saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando da importância da 
sessão itinerante tanto para esta Casa como para o povoado. Falou sobre o mês 
novembro azul, que era importante para esclarecimento e conscientização dos 
homens, finalizou falando de sua proposição. O Vereador Gilberto Lemes 
Soares saudou a todos. Falou de todas as proposições de sua autoria para o 
povoado, da vitória em ter conquistado uma extensão do ensino Médio para o 
povoado do Duque de Caxias. Falou do evento de final de ano para orquestra 
com as crianças do Duque, citou precariedade da Viação Santa Clara, agradeceu 
a população pela votação na Presidente Dilma e finalizou dizendo que haverá 
concurso público em breve no município. O Vereador Domingos Oliveira Donato 
saudou a todos. Iniciou parabenizando a presidência pela paixão e interesse para 
com os povoados e distrito. Falou dos depoimentos das pessoas no repórter 
câmara que algumas falas eram benéficas e muito elogiosas a algumas 
repartições municipais do povoado, mas que, algumas precisavam de atenção 



urgente do gestor público. Reconheceu o trabalho que vem sendo desenvolvido 
pelo Secretário Municipal de Saúde, o Senhor Eujácio Dantas, quanto ao 
resultado da campanha serviu para que a Presidente Dilma revisse, reavaliasse a 
sua forma de governo e o recado deixado pela população. O Vereador Tomires 
Barbosa Monteiro saudou a todos. Falou de sua felicidade por esta sessão no 
povoado do Duque de Caxias, elogiou a equipe da administração municipal pela 
coragem com que tem desenvolvido os trabalhos neste povoado e também na 
sede, que o resultado da ultima eleições já está consumado e pouco ou nada 
pode-se fazer a esse respeito, que no momento, o mais importante é que os 
poderes unam forças para o crescimento e fortalecimento a bem da sociedade, 
que vislumbrava para o Município uma perspectiva positiva e esperançosa com a 
intenção de uma comunidade mais justa, e mais ordeira onde todos possam ser 
respeitados. Neste instante, o Vereador Domingos Oliveira Donato requereu 
prorrogação da Sessão para que se concluísse os trabalhos, portanto, o Senhor 
Presidente submeteu a votação que foi aprovado. A Vereadora Oneidi Alves de 
Sousa saudou a todos. Falou que esta Casa e a Administração Municipal estava 
ansiosa para alcançar o Maximo de obras, principalmente de infraestrutura, que 
os professores deveriam ser mais valorizados pela nobreza da profissão e 
colocou o seu gabinete a disposição do povoado. O Vereador Joanilton 
Rodrigues dos Santos saudou a todos. Falou que esta casa tem trabalho por 
todo o Município, que Teixeira de Freitas entre os 450 municípios da Bahia é o 
que apresenta o melhor IDEB, que Teixeira também apresentava pontos positivos 
não só negativos. Chamou a atenção dos edis para a questão das bacias 
hidrográficas e nascentes que abastecem o Município de Teixeira de Freitas e 
Região e a sua indicação era nesse sentido. Neste instante, o Senhor Presidente 
transferiu a presidência da Mesa ao Vice-presidente, Vereador Adriano Santos 
Souza, para fazer uso da Tribuna. Portanto, o Presidente interino, Vereador 
Adriano Santos Souza passou a palavra ao vereador Ronaldo Alves Cordeiro 
que saudou a todos e iniciou seu pronunciamento agradecendo a comunidade do 
Duque de Caxias pela recepção desta Casa. Que os vereadores desta Câmara 
têm trabalhado em prol de todo o Município de maneira democrática e uniforme. 
Falou de suas proposições para povoado, das emendas parlamentares voltadas 
para o mesmo, citou uma realização importantíssima para o povoado, o poço 
artesiano e chafariz que fora indicada por ele. Que esta casa tem trabalho com 
compromisso por Teixeira de Freitas de maneira séria e unânime. Neste instante, 
solicitou prorrogação da sessão para conclusão dos trabalhos que fora concedida. 
Após, o Presidente Interino devolveu a presidência da Mesa ao Vereador Ronaldo 
Alves Cordeiro que passou a trabalhar na ORDEM DO DIA, solicitando 
autorização dos vereadores presentes para votar em bloco as Indicações, 
Pedidos de Providências e Moções. Sendo, portanto, autorizado, o Senhor 
Presidente submeteu a votação do plenário as Indicações e Pedidos de 
Providências, que foram aprovadas por unanimidade e após as moções, que 
também foram submetida a votação e aprovadas por unanimidade. Depois, o 
Requerimento Legislativo nº 27/2014, de 03 de Novembro de 2014, de autoria dos 
vereadores Ariston Pinheiro da Costa, Agnaldo Teixeira Barbosa, Domingos 
Oliveira Donato e Manoel Pedro da Silva Neto, requer cópias de todos os 
documentos efetuados ao Serrano e suas despesas relacionadas á manutenção 
do time no Município, assim como cópias de Contrato do Serrano com o 
Município, foi submetido a votação do plenário e aprovado por unanimidade. 
Após, os Pareceres das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, 



Comissão de Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras e 
Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo, ao Projeto de Lei nº 
124/2014, de 28 de Outubro de 2014 e o Projeto de Lei do Legislativo nº 124/2014 
de 28 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Domingos Oliveira Donato, 
“Cria o Programa de incentivo “Jovem Pequeno Agricultor” no âmbito do município 
de Teixeira de Freitas e dá outras providências” foram submetidos a votação do 
plenário e aprovados por unanimidade. Neste instante, o Senhor Presidente, 
convidou Srª Hilda de Jesus Moreira Pereira, Sr. Antonio Francisco Pereira dos 
Santos, Sr. Jailton Pereira da Paz e Sr. Manoel Dorivaldo Souza Ribeiro 
moradores do povoado de Duque de Caxias, para que recebessem Moção de 
Congratulação pelo o compromisso e a seriedade com Comunidade do Duque de 
Caxias; Convidou o Veredor Gilberto Lemes Soares para que entregasse a Moção 
de Congratulação ao Senhor José Martins e Senhor Joel Lourenço Scabelo. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e 
declarou encerrada a Sessão. E para constar, eu, Domingos Oliveira Donato, 
primeiro secretário, lavrei a presente ata que, depois de discutida e aprovada, 
será assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais vereadores presentes que 
com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, 04 de Novembro 
de 2014. 
 

 

 

 

 

 

 


